



OPOSICIÓN PROPONE QUE HAYA UN TERCER CANDIDATO

Renovación de Mesa Directiva en Cámara alta, sin consensos

Acuerdo. Los legisladores de Morena no logran una resolución dentro de la bancada para elegir al nuevo presidente del órgano

KARINA AGUILAR

A casi un mes de que inicie el segundo año de la LXV Legislatura, no se ha logrado un consenso en la bancada mayoritaria de Morena para elegir al nuevo presidente de la Mesa Directiva.

Por Morena, los senadores José Narro y Alejandro Armenta buscan la simpatía de la bancada; sin embargo, hasta ahora ninguno de los dos han logrado tener la mayoría.

Ante ello, las bancadas del PAN y Movimiento Ciudadano han advertido la opción de ir con un tercero para presidir la Mesa Directiva desde la oposición y con algunos votos del oficialismo que, a decir de Ricardo Monreal, lo podrían analizar.

“No voy a descalificar nada y vamos a escucharlos a todos los grupos parlamentarios. Lo que hago normalmente es eso, todas las propuestas son bienvenidas. Siempre negocio, siempre estoy abierto a la

conciliación y ésta no será la excepción”, refirió Ricardo Monreal.

PIDEN APERTURA PARA ELECCIÓN

Al respecto, el senador de Movimiento Ciudadano (MC), Noé Castañón, consideró que la integración de la Mesa Directiva y su presidencia debe conformarse por consenso mayoritario en torno a una persona que garantice la institucionalidad y la representación con firmeza de la autonomía del Poder Legislativo.

Advertió que en este caso, esta persona podría ser de la oposición, “esperemos que en esta ocasión pueda darse esa apertura a que sea esa

persona que no obedezca ciegamente a los intereses de Palacio (Nacional)”; no obstante aclaró que será hasta la votación del Pleno cuando los emecistas definan a quién le darán su apoyo para presidir el Senado.

En tanto, para la bancada del PRI, el tema de la presidencia del Senado todavía no está en su agenda, por lo que esperarán la propuesta que haga el grupo mayoritario.

Fue el coordinador de los senadores del PAN, Julén Rementería, quien declaró que la oposición no descarta la posibilidad de impulsar a un tercer candidato para presidir la Mesa Directiva.

“Porque esta posición es por mayoría simple y ninguno de los dos

tiene garantizada la votación suficiente entre los 128 senadores para poder lograr esa mayoría, así que no descartemos la posibilidad de que el bloque de contención pueda construir una opción”, refirió.

POSICIONAMIENTOS

Desde 2018, Morena ha presidido la Mesa Directiva del Senado ante la mayoría que ostentó al inicio de la LXIV Legislatura, conformación que ha ido cambiando en la LXV Legislatura, ante la pérdida de integrantes y la conformación del Grupo Plural.

El pasado 26 de julio, el Bloque de contención en el Senado integrado por el PRI, PAN y PRD, declaró que analizaba proponer a un senador o senadora para que presida la Mesa Directiva para el segundo año de la actual Legislatura.

En ese momento, el senador Julén Rementería dijo que las condiciones en el Senado son diferentes a cuando iniciaron, por lo que ahora sí es posible una alternancia en la presidencia del Senado, y advirtió que es con la pluralidad como se demuestra la voluntad política para seguir avanzando.



PRESIDENCIA. Desde 2018, Morena ha presidido la Mesa Directiva ante la mayoría que obtuvo en la pasada legislatura, aunque en la actual ha perdido espacios.